

SUSCRIPCIONES:
 Un mes \$ 1.00
 3 meses \$ 3.00
 6 meses \$ 6.00
 Un año \$ 10.00
 Comunicados y anuncios precios convencionales.

LA REPUBLICA

TODA CORRESPONDENCIA
 debe dirigirse al Director. — No se responde de diario si no viene certificado.
DIRECCION CARLEGRÁFICA
 "REPUBLICA"

— LEMA: COSTA RICA PARA TODOS LOS QUE TRABAJAN Y LA AMAN —

AÑO XXII

SAN JOSÉ, COSTA RICA MIERCOLES 5 DE MAYO DE 1909

NUMERO 7186

La Costa Atlántica

— PERMANENTE —
 LA REPUBLICA, consultando los intereses comerciales, agrícolas y económicos de la Comarca de Limón, inaugura una sección especial dedicada a

La Costa Atlántica
 la cual estará a cargo de nuestro colaborador
El Dr. R. Rostrán

quien que también autorizado para hacer cualquier arreglo que se relacione con nuestra empresa.

Sección comercial de "LA COSTA ATLANTICA"

Doctor R. Rostrán

NOTARY AND LAWYER
 LAWYER WORK Will attend to all business civil, criminal or administrative with the greatest activity and energy possible.
 NOTARY WORK All deeds and notarial papers will be written in the clearest and most comprehensive wording so as to be flawless and faultless.

LIMON. Office near to the Judicature.

THE AMERICAN BAKERY —LIMON— COSTA RICA

Gran panadería a vapor
 Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios. Se despachan órdenes a domicilio y a cualquier punto de la Hoya R. B. PARDO, Prop.

MADERAS

Habiendo comprado a mi hermano Pellos en aserradero sito en "Chamberlain Place", cinco maderas de cedro, laurel y quisarrá caído, cepillada y lista, a los precios más bajos de plaza. Dirigir los pedidos a SANTIAGO J. CHAMBERLAIN, Sta Clara.

Rogelio Pardo

— Establecimiento de Abarrotes —
 Al por mayor y menor

ARTICULOS DE ARTE Y FANTASIA PARA REGALOS
 FERRETERIA — VINOS EXQUISITOS DE LAS MEJORES MARCAS
 Un surtido de juguetes. Se acaba de recibir un pedido de galletas de las mejores marcas.

LUMBER MADERA

Tenemos muy grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos a los más bajos precios del mercado. Despachamos órdenes de los aserraderos y de los depósitos.
 LINDO BROS
Juan Knorr hijos (SUCURSAL) EN LIMON
 Gran almacén de Abarrotes, Genéros, Vinos y Ferreteria.

ASERRADERO

El que suscribe puede satisfacer cualquier clase de pedido de maderas, ofreciendo puntualidad en el despacho. Las solicitudes deben dirigirse por ahora a Guápiles. — C. M. CHAMBERLAIN.

HULE! HULE!

Aviso al público que desde hoy en adelante pagará a \$ 1.10 la libra de hule de buena calidad. — Quiero Vester. — L. 185 — 1875 — Roca.

W. Strinvoth & Hermano Limon

Almacén de Abarrotes y genéros en general

Farmacia y Droguería Internacional VIRGILIO GIORGI & Cº

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico graduado, puede confiarse el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia en Génova y Chiavari (Italia.)
 LIMON, COSTA RICA

Banco Comercial de Costa Rica AGENCIA DE LIMON

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera; recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.
 LINDO BROS. Agentes

PEDRO E. VIVAS Agencia de negocios LIMON COSTA RICA

Administra propiedades raíces, cobra cuentas y ofrece en arrendamiento casas bien situadas, frías, cómodas y baratas.

Hotel Las Brisas

Este establecimiento, además de su situación central a 50 varas del parque, ofrece viandas sencillas a precios módicos. Las familias que le visitan se sienten como en su casa y esa es la razón para que sea preferido entre los de su clase. Jueves y domingos platos especiales para sus clientes. Ha los panamistas se les hace considerables rebajas.

BOTICA NUEVA 99 BUILDING LIMON JOSE ANTONIO ZELEDON FARMACEUTICO

Ofrece a los limonenses el mejor surtido de drogas
 Medicinas de patentes. Despacho esmerado de recetas
 Venta al por mayor y menor. Precios los más bajos del mercado.

Westfalia

This Company, radicada in San José makes it known to the public that Dr. R. Rostrán is her general attorney.

Westfalia

Esta Compañía radicada en San José hace saber al público que el Dr. R. Rostrán es su apoderado general.

Effervescent Water Cº Los mejores refrescos se fabrican en este Puerto.

Precio por botella \$ 1.00 | Por botellas de 10 docenas \$ 9.00
 Se reciben órdenes en la Botica Internacional.
 PILARDO GRANADOS

Ya llegaron

Los violines, mandolinas, guitarras, bandurrias, clarinetes, flautas, flautines y ocarinas. Especialidad en cuerdas y accesorios para instrumentos de música. Gran surtido en artículos de escuela, ídem de colegio, papelería, artículos de escritorio y otras especialidades.
 LIBRERIA DE J. J. MONTERO

Hotel Central LIMON

Este conocido hotel ha pasado a ser de mi propiedad. Habiendo hecho notables reformas en los cuartos y esfordandome porque los alimentos satisficgan sus los gustos más exigentes estoy en condiciones de ofrecer en mi hotel a los visitantes y al público en general, esmero y puntualidad en el servicio.
 LIMON, 31 de abril de 1909. FERNANDO AYMERICH

El Acorazado Oriente Fabrica de Calzado de Bartheau & Co.

Llamamos la atención a nuestro clientela y al público en general, sobre la gran reputación hecha últimamente en nuestra acreditada casa, desde que una vez más para nuestra fabrica, para nuestro surtido en calzado en todo lo que sea posible, y al efecto concurrimos con un competente maestro, por lo que hoy sus calzados son de cualquier trabajo de calidad, por exigente que el cliente sea. El mismo surtido y ahora también que antes por la realización de los 5 años — tenemos un gran surtido de calzado elaborado en todos los estilos. — Preciosos por sus bajos precios. Puntualidad y esmero en los encargos.

Alejandro Alvarado h. Manuel Collado

ABOGACIA Y NOTARIADO
 Bufete del Lic. don Ernesto Martin

De Pacayas

El cantón de Alvarado en general, orgullo de sus ideales, ha sido el más unánime acogido con marcado entusiasmo la bandera republicana como encarnación legítima del progreso, el derecho y la libertad.
 Aquí en donde no hay sino labradores honrados que no tienen otra aspiración que el trabajo que en reguileos y dignifica, place el verlos cooperando con sus fuerzas desinteresadas en pro del bien de la patria.

Cartago debe mirar con agrado decimiento esta pequeña pero viril sección de su dominio, en donde se le guarda al digno candidato, al eximio Licenciado don Ricardo Jiménez, veneración y respeto.
 Aquí se puede decir con toda franqueza que no hay enemigo; lo azul del cielo tiene ganada y la batalla y el clarín anunciando las elecciones, demostrará que no es justicia lo que hoy decimos de que el cantón de Alvarado es jimenista y de que la victoria es nuestra.

El diminuto civilismo aquí ha pasado a los anales de la historia, ya ni con carne cae en la trampa.
 Si aún se suceden los acontecimientos contrarios a la libertad, cuando los motivos ya van dando margen a que la injusticia acurpa los actos autoritarios del que se precia de hombre de bien, justos es que las víctimas levanten su protesta y que el pueblo reclame sus derechos; tal sucede en el Cantón de Alvarado y los hechos demuestran el acerto de nuestras quejas.
 La villa de Pacayas que en su mayoría es jimenista y que por los elementos que la integran, es de lo mejor, deber es de la autoridad política replegar a esa mayoría que es el pueblo, y no ir en su contra, pues generalmente viene a resultar que las gentes más vaticanas quedan en nada y que el triunfo siempre es del pueblo.

Prohibir, menazjar y conducir a la cárcel a gente que en un momento de entusiasmo vivan al hombre que por sus virtudes es hora y gloria de Costa Rica y en particular de Cartago, es un crimen que no se le puede a la libertad al calor del entusiasmo que ignora que se ve muy malo.

DISCURSO

de don Mateo F. Fournier, en representación de la Directiva Republicana de Mora Redonda, pronunciado al pasar por allí el Licenciado don Ricardo Jiménez de regreso de la villa de Escalón.
 Sr. Lic. D. RICARDO JIMÉNEZ:

A nombre de los republicanos de Mora Redonda, a quienes tengo la honra de representar en estos momentos, os saludo afectuosamente y os ruego las más expresivas gracias por la satisfacción que me proporciona vuestra presencia en esta reunión.
 Los republicanos de este distrito, animados siempre por ese entusiasmo innato en el hombre, que le distingue y eleva sobre los demás seres de la creación; por ese sentimiento que llamamos libertad al calor del entusiasmo, entre otros mu-

Inofensivo, suprime el Copaliba, la Cúbeba y las inyecciones. Cura los flojos en **48 HORAS**
 Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Caturro de la vejiga, Hematuria.
 Cada Cápsula lleva el nombre **SANTAL MIDY**
 PARIS, 5, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Enfermedades de la Garganta **PASTILLAS de PALANGIÉ de CLOUAT de POTASSIUM ALQUITRAN**
 Las enfermedades de la boca, la inflamación de la garganta, las aftas, la ulceración de la lengua, la sensibilidad de la lengua y del paladar, la inflamación de la faringe, la inflamación de la laringe, etc., etc., son curadas rápidamente por el uso de estas pastillas. El efecto es inmediato y el dolor desaparece al instante. Estas pastillas son muy recomendadas para los niños, los ancianos, los enfermos de la boca y de la garganta. Se venden en todas las Farmacias.
HIERRO GIRARD
 El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos débiles.
 El profesor Girard, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de París ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no irrita, sino que calma el estómago.
 En todas las farmacias.

JARABE POLIFORMIATADO Del Dr. CHAPPELLE
 Hecho estimulante, asociado al Glicerol y a las sales minerales Sulfatadas, sus efectos son, mucho más rápidos que los del Jarabe Simple. Aumenta rápidamente las fuerzas y el vigor, suprime la eructación de estómago.
 Indicación: Neurastenia, Anemia, Grippe, Diabetes, Albuminuria.
 Hace adquirir en breve la energía necesaria para la práctica del sport y todos los ejercicios físicos.
 PARIS, 5, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Las Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adaptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra las fiebres, **Neurastenia, Anemia, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía, Soberanía para la insomnio en su principio.** Una cápsula representa una copa de Quina. Sin dudar, más fáciles de tomar que los píldoras y más eficaces que la quinina barata y el azúcar de todo el mundo. Precios de 10, 20, 30, 50 y 100 cápsulas.
 En PARIS, 5, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Banco Comercial de Costa Rica

30 de abril de 1909
 TIPOS DE CAMBIO A la vista

Londres.....	111	115 000
Nueva York.....	116	
San Francisco.....	116	
New Orleans.....	116	
París.....	111	
Barcelona.....	105	
Hamburgo.....	100	
Jamaica.....	100	

El Paludismo se Cura

Cura segura y rápida
 El efecto es instantáneo
 Purifica la sangre
 Es un tónico poderoso
 Aumenta el apetito
 Obra sobre el hígado
 Favorece la digestión
 No deja malos efectos
 Cura la anemia
 Cura la neuralgia
 Es un gran reconstituyente
 Es un remedio sin rival

El enorme incremento que va tomando constantemente la demanda de MISTURA ANTI-MALARIA es una prueba indiscutible de que el público ha notado los buenos resultados que han seguido a su uso durante los últimos 14 años.

Si usted sufre de **Paludismo** ó **calenturas** de las costas; **febres intermitentes** ó **remittentes**; dolor en el bajo abdomen; **anemia** ó **neuralgia** la MISTURA ANTI-MALARIA le ofrece salud y felicidad. Puede Ud. tomar este maravilloso remedio en la más absoluta confianza de que, los benéficos resultados que anhela, serán un hecho tan verdadero como la salida y puesta del Sol.

Compre un frasco. — Hoy, no se demore

DEPOSITO
 Botica Francesa, Botica Oriental y Botica de La Soledad
 San José

[POR TREINTA DIAS SOLAMENTE]
 A los enfermos pobres que padecen de alguna de las enfermedades arriba mencionadas serán examinados y recetados GRATIS en las Boticas de la Soledad de 2 a 3 p. m.

Hotel y Restaurant Central

Castro y La Touche. — Proprietarios
 Este hotel recientemente abierto, transformado por sus nuevos propietarios, ofrece a su numerosa y selecta clientela prontitud y esmero en el servicio.
 Se reciben pensionistas dentro y fuera del establecimiento.
Esmerado servicio de cenas
Cantina de primer orden
 Precios módicos

OPORTUNIDAD

Se vende un conjunto ó por partes el antiguo taller de Müller, el cual se compone de un motor a vapor de 10 caballos de fuerza, 2 tornos: uno grande y otro pequeño, una máquina de cepillar hierro, 2 taladros grandes y 1 pequeño, 1 toro para ruedas de maderas, una prensa de cinta para maderas, una máquina de encochar y otra de calder aros, fresas, yunque, prensas, etc. También vando hierro y bronce fundido en piezas, como mañaneras, piñones, casaca para trapehe, parrillas para calderas, etc.

Se vende además la casa y solar en que se encuentra el taller, mide una superficie de 876 varas cuadradas y se compone de 4 habitaciones y un galerón donde se encuentran instaladas las máquinas.
 Para pormenores entenderse con Francisco Muller en la nueva relojería de Beer y Muller.

El espacio reservado para la Cervecería Traube

Los nombres de Victor Hugo, Jorge Washington, Simón Bolívar, Juan R. Sol Mora y los Generales Cañas y Quesada (José Manuel) los nos acordamos con entusiasmo vuestra candidatura, por que en vuestras prendas personales hemos hallado la más grande y segura garantía para la realización de nuestros ideales: el triunfo de los principios republicanos.
 Se acerca el momento de renovar el gobierno para el próximo período constitucional y si ustedes ofrecen plena vida para la Nación; si consensúan, los que ambicionamos el bien de la patria, los que siempre hemos deseado romper con ese pasado de tiranía, en que los principios republicanos quedaban en el limbo del olvido, entonces con contar con los buenos hijos de Costa Rica, a la cabeza de los casaca de gacetas y de la prensa, no sólo por vuestras dotes intelectuales, sino también por vuestro valer moral.

Las acciones humanas, si se ven olvidadas, no se olvidan, no se borran ni se pierden; ellas quedan grabadas con caracteres indelebles en la historia y en el corazón de los pueblos: por esto hoy, los buenos costarricenses, así como los apasionados amantes del presente entusiasmo a ofrecer el premio a que os hacen acreedores vuestras dotes y trabajos en favor de la Patria, así también os saludamos que aquellos malos hijos de Costa Rica que en otras épocas han brillado las justas aspiraciones del pueblo, cosechen en la presente contienda el fruto de su desprecio que sembraron con sus dotes y arbitrarias procedencias.

Ello avocando el Partido Republicano, de que un pueblo sin ideal, es como el ente estacionario que jamás caminará por la vía del progreso, ni mucho menos podrá llegar al fin de su perfeccionamiento, elaboró un programa inspirado en los más altos y genuinos principios de la Democracia, para que, al amparo de aquellos espíritus levantados, que van rumbo fijo vagaban por el camino de la vida, tengan una norma, una guía, que los conduzca con paso firme hacia el lugar donde se encuentra la felicidad de la República.

Por estos motivos, el Partido Republicano tiene que ser fuerte, tiene que ser grande; porque se alimenta el fuego protector del ideal que levanta y dignifica nuestro espíritu, acrecentado cada vez más al alto fin para que lo realice.
 Mientras nuestros adversarios, seres débiles raquíticos, que no están ni preparados para sentir lo bueno, lo grande, lo noble, en su afán de confundirnos, se fabrican aunque sea del más torpe modo, un hilo a quien decir su adoración, nosotros los republicanos hemos cimentado primero las bases sobre las cuales se levantará el grandioso edificio de la República, y después hemos cogido el arquitecto que ha de llevar a cabo tan hermosa y significativa obra; y al hacer lo que nos hemos comprometido con un deber de justicia, hemos patentado la certeza que distingue al republicano, llamando al desempeño de su noble misión, al ciudadano modico de Costa Rica: a Ricardo Jiménez Oreamuno.

Ahora bien: así como veinte siglos atrás los mirados de todo un pueblo se fijan en el Mar del Gólgota que allí con un sangre la redención de la humanidad, así hoy, los ojos de los costarricenses y los anhelos

LA REPUBLICA
Empresa periodística y tipográfica
FUNDADA EN 1886 POR JUAN V. QUIRÓS
Director y propietario, JOSE J. JIMENEZ

CONGRESO

4 de Mayo
—Presidió don Ricardo Jiménez.
—Se leyó y aprobó el acta anterior.
—Fue leída la correspondencia oficial.

El Mensaje presidencial

Por modo solemne confirma el señor Presidente de la República las declaraciones que particularmente ha hecho acerca de la absoluta neutralidad del Gobierno en la actual contienda política.

«El Ejecutivo — no pudiendo detenerla — ha procurado encerrar la lucha dentro de los moldes de la mayor libertad y del orden compatible con la exaltación consiguiente a este género de contiendas. Ninguno de los partidos que combaten ha encontrado ni encontrará tropiezos oficiales en su camino; y todos pueden estar seguros de que son mis más vivos anhelos que la elección se practique con la perfecta neutralidad del Gobierno; poder, el día señalado por la Constitución, devolver el mando supremo y entregarlo al ciudadano—quien quiera que sea—que haya merecido la confianza de las mayorías; y retirarme a mi hogar con la satisfacción para mi conciencia y para mi patriotismo, de haber mostrado al mundo que en esta dimiuta república se escoge al Jefe del Estado a plena luz, con discusión franca y con la más entera libertad.»

Esa terminante y solemne manifestación del señor Lic. González Viquez revela el acendrado espíritu de republicanismo que lo inspira, la profunda devoción que profesa a las instituciones democráticas y la sincera convicción de que ninguna gloria hay mayor, para el gobernante honrado, que la satisfacción que el cumplimiento del deber produce en la conciencia.

Uno de los más grandes beneficios que pueden hacerse a los pueblos es educarlos en la libertad y para la libertad; y no hay medio más eficaz de educación, así en lo moral como en lo político, que el de dar el ejemplo de los sentimientos y deberes que se intentan inculcar. Cabe, pues, afirmarse que tanto las virtudes cívicas, como la corrupción se propagan de arriba hacia abajo. Ningún gobierno, ni autoridad alguna, pueden esperar respeto a la ley, al orden público y al derecho ajeno, si son los primeros

Párrafos de un discurso civilista

Uno de nuestros reporteros tuvo la feliz ocurrencia de asistir, la semana pasada, a una reunión civilista en un pueblo cercano a la capital. Había poca luz en el salón y ante un escaso auditorio, el orador leía con gran dificultad, interrumpido a intervalos, un arduo discurso en pro de Rafael Iglesias.

He aquí los párrafos:
Nuestro candidato, al que nosotros seguimos ebrios... de entusiasmo y el que solamente llegará al Poder por la fuerza... inquebrantable del voto popular... no busca en él sino el llenarse... de gloria, benéfico... de satisfacción, enriquecer a la familia... costarricense, aumentar sus caudales... públicos, tomar el tesoro... hoy exhausto y colocar... en situación segura; pues así como ayer tiraba... otro hombre a Costa Rica, explotaba en su propio beneficio... otro falso administrador de los bienes públicos y conculcaba la Constitución y las leyes de la Patria... otro arbitrario gobernante, nuestro candidato se apropiará... los sacrificios que hubiere que hacer; derrochará... sus energías, y comprometerá al país... al cumplimiento de los sagrados deberes de su encargo.

en violarlos. En cambio, si los acatan, si sus procedimientos son correctos y justos, no podrán menos que ser imitados y a la vez aplaudidos por el pueblo.

Doble trascendencia tendrá, sin duda, la conducta del señor Presidente al dar fiel cumplimiento a sus promesas. Para él será la gloria de presentar a Costa Rica como modelo de repúblicas bien gobernadas y amantes de sus libertades; para él la futura satisfacción que causa el realizar el bien y reírse culto al deber. Y para los costarricenses servirá ello de alta y muy provechosa enseñanza, al par que de poderoso estímulo para el espíritu público, que así se eleva y dignifica.

Las imposiciones oficiales, preciso es confesarlo, han producido cierto grado de atrofia en la conciencia de las masas, de degeneración lamentable en su moralidad política. No de otro modo se comprende que hoy se haga propaganda en favor de una candidatura, a veces con algún éxito, señalándola como protegida por el Gobierno, cuando esa ha sido siempre marca ignominiosa que aleja a todos los ciudadanos honrados y de carácter.

Poner coto a esa corrupción, que podría invadir más tarde todo el cuerpo social y preparar al pueblo para ominosa servidumbre, es tarea loabilísima en que debe empeñarse el verdadero patriotismo.

Al creemos que lo ha comprendido el señor Licdo. González Viquez al condenar, con sus palabras y con su ejemplo, las candidaturas oficiales, como contrarias en un todo a la realidad del régimen republicano. Eso es moralizar al pueblo, llamarlo a hacer efectivos y respetados sus derechos, enseñarlo a ser libre y digno de serlo. Que muera para siempre la imposición; que sea nuestro actual gobernante quien la sepulte en el abismo del desprestigio, y la historia habrá de felicitarlo a él una página muy gloriosa, y las generaciones presente y futuras le consagrarán eterno agradecimiento y profunda estimación.

cierras, destrocemos sin compasión... todo obstáculo; que al llegar al logro de nuestras aspiraciones estaremos ebrios... de orgullo y locos... de contento, por habernos puesto al frente de los destinos... del país, capitaneados por un hombre que al manejo de ellos siempre ha aspirado.

Recordad, señores, que ésta será la última campaña por nuestros ideales, porque si Rafael Iglesias llega al poder jamás lo volverá a dejar... en manos impuras, y no se realizarán más en Costa Rica elecciones populares... que no sean bajo el reinado del derecho.

Somos muy pocos... en el mundo liberal los que así pensamos, no valemos nada... en comparación del bienestar del país, pero aspiramos como nadie... a ver a Costa Rica feliz y aunque arruinada... por excesos anteriores y envilecida... por desgobiernos pasados, con la administración de Iglesias no le quedará nada... que la avergüence, ni conservará un solo recurso... que la obligue a volver por ese calvario.

El partido civilista no lucha por los intereses... de un particularismo ruin, lucha por algo más sólido, por el tesoro nacional completo... de libertades y derechos que son la herencia de los pueblos; lucha por todos los privilegios... que la vida moderna ofrece a los ciudadanos y por todas las exenciones... que la constitución garantiza a los costarricenses.

Y Rafael Iglesias, encarnación genuina del patriotismo mal entendido... por sus contrarios, calificado ya por la historia de sus administraciones como el opresor... de los enemigos de la Patria, llevará a ésta al colmo... de su propio engrandecimiento. Tomemos... señores... una inmediata determinación. Bebamos... en estas fuentes de patriotismo, y contribuyamos con nuestro aliento... al bienestar del común... bienestar nacional.

Al Siglo Nuevo Ya llegó la famosa Cerveza Schlitz, A. Herrgo & C.

—Solicitó de George Aussen Pritchard para que se le den privilegios y exenciones a fin de establecer la industria para la explotación de la materia resinosa del zapote.

Se admitió y mandó publicar y pasar a la Comisión de Hacienda.

Solicitó de Francisco de P. Gutiérrez R. para obtener ventajas en la industria de la breva, aumentando los derechos aduaneros de ese artículo.

Se admitió y pasó a la comisión de Hacienda.

Proyecto del diputado Zúñiga Montúfar relativo a declarar carretera nacional el camino de San José a Pírris, vía a Aserrí, San Ignacio y Sabanita y destinar C. 15,000 para la terminación de esa vía hasta la costa de Pírris.

Se aprobó el dictamen favorable y se le dió el primer debate. Publicamos aparte la exposición de motivos de este proyecto.

Proyecto de don Pedro Pérez Zeledón para declarar cubierto el gasto del Teatro Nacional y distribuir desde luego el producto entre las Municipalidades de provincia y comarca.

Se le dió primer debate.

Se le dió tercer debate al proyecto del mismo señor Pérez Zeledón para varios auxilios en favor de la aldea de Buenos Aires. Casorla pregunta si conforme a la nueva ley de presupuesto cubrirá el gasto que se hace según esa ley.

Después de explicaciones dadas por su autor, se aprobó la ley en tercer debate y en detal.

—Don Francisco Jiménez pidió que se le diera tercer debate al proyecto de subvención de... 3,500 para la cañería de Tierra Blanca.

Se aprobó con una ligera modificación.

—El señor Baudrit pidió se trajeran a la vista varios negocios.

—El señor Alfaro pidió el despacho del proyecto sobre herencias vacantes. Se leyó el dictamen y se mandó publicar.

—Proyecto del señor Gutiérrez para erigir a Abajuelita un cantón.

Se mandó pasar a comisión.



TEHERAN
Cerca de Kasbiu verificóse colisión entre nacionalistas y fuerzas del Shah. Estos tuvieron 31 muertos.

TANGER
Condiciones interior del país malas. Tribus entraron y saquearon mequies; témesese a revolución fomentada por adherentes de Abdul Hamid.

BERLIN
Globo militar cautivo durante viento; rompió amarras y se lanzó rápidamente sobre ciudad incendiándose; cayó luego en barbidos. Teniente Gruber cayó de la barquilla hiriese levemente.

—30 mil asistieron al mitin para pedir ocho horas de trabajo. No hubo desorden.

—4 oficiales militares alemanes partieron por Chicago con el objeto de inspeccionar el sistema de empacar carne. Si la inspección resu ta satisfactoria, le aconsejarán al Gobierno contratar a r u e americanos para el ejército y la armada; se espera que los altos aranceles alemanes cont a la carne americana se anularán.

NEW YORK
Gran incendio destruyó el conventillo situado en la calle Spring, habitado en sus tres pisos únicamente por italianos; 5 niños, 2 hombres y 16 mujeres carbonizados y 16 heridos. Se encontraron escaleras rociadas de kerozina. En el almacén de la misma casa recibióse un anuncio de la «Mano Negra» amenazando incendiar la casa a no ser que se depositaran mil dólares. Diariamente se repiten casos semejantes. La policía es deficiente; personal inhábil. Muy raro se descubren los culpables.

—Tormenta que ayer barrió varios estados causó 80 muertos y 100 heridos. Ciudades que más sufrieron fueron Chicago, Atlanta, Galveston, Louisville, Kentucky, Memphis, Minneapolis y Pittsburgh. En esta ciudad hubo sucesivamente nieve, granizo y lluvia acompañada mucho frío.

PANAMA
Varios carros cargados de tierra cayeron desde la cima hasta el fondo del Paso Culebra, matando 4 obreros e hiriendo a 11; 5 de éstos morían.

BUENOS AIRES
A las 7 y 30 a. m. aconteció un sangriento choque entre la policía y obreros manifestantes. Estos trataron de obligar a un carretero a suspender el trabajo; la policía intervino resultando una disputa; de repente se oyó un disparo, ignorándose el origen; la policía hizo una descarga cerrada, matando a 6 e hiriendo a 40. La manifestación continuó en medio de la excitación, pero no hubo más desorden.

RIO JANEIRO
El «Corral de Comercio» anuncia la probable candidatura del Senador Viubiero Machado para la Presidencia.

ADANA
Llegó el nuevo Gobernador con 3 mil soldados. Se arrestó el ex-Gobernador acusándole no haber impedido matanzas.

CONSTANTINOPLA
Adana pedificada. Se han presentado enfermedades contagiosas. Hay 20 mil refugiados y 12 mil salieron a los campos alrededores. Hay 1400 enfermos y heridos en hospitales. Falta pan; panaderías y molinos incendiados. En Farsus hay 15 mil refugiados.

MESSINA
Declaróse estado sitio; autoridades restablecen orden; falta agua, calles llenas animales muertos y basura. Témesse epidemia. El río llevó al mar cadáver mujer matado y clavado a una cruz.

TABRIZ
Vanguardia de expedición rural al mando General Sarsky entró ciudad. Fue recibido con júbilo. Llegaron alimentos.

EXPOSICIÓN

y proyecto de ley del Diputado don Tobías Zúñiga Montúfar sobre la carretera de San José a la costa de Pírris.

CONGRESO CONSTITUCIONAL
Entre los diversos asuntos que de manera efectiva e inmediata afectan la vida nacional, y que, por muy obvias e incontrovertibles razones, han preocupado preferentemente la atención de nuestros Gobiernos y Congresos, se encuentra el que con las vías de comunicación se relaciona y que, sin duda, constituye el factor fundamental de la agricultura y, por ende, la piedra angular de nuestro edificio económico.

No es del caso analizar, por que sus ideas por fortuna ya bastante generalizadas y aceptadas, la importancia capital que reviste la urdiembre de arterias por donde creula y se desarrolla la savia de la riqueza nacional; apunto sencillamente el hecho, digno de patriótico aplauso, de haberse encauzado, entre nosotros, una benéfica y sin duda fecundadora corriente hacia el fomento, ensanche y conservación de los caminos públicos, invirtiéndose en ello ingentes sumas de los tesoros del Estado, en la seguridad de que habrán de multiplicarse en riquezas y en la notable proporción que nuestra exuberante naturaleza nos brinda.

Y apunto estas circunstancias porque en ellas principalmente me he fundado para formular la iniciativa que a vuestra aprobación presento.

La carretera que partiendo de San José se dirige hacia la costa de Pírris en el Océano Pacífico, habilita pródigas regiones, hoy en gran parte cultivadas y productoras de considerable cantidad de artículos para el consumo nacional y para la exportación. Ese camino habilita, además, un buen número de poblaciones que constituyen centros de actividad y de trabajo como San Sebastián, San Rafael, San Juan de Dios, Aserrí, Monte Redondo, San Luis, San Ignacio y Sabanita, que representan poderosas agrupaciones de habitantes, centros esencialmente agrícolas que, día por día, toman incremento.

En esas regiones hay grandes y fértiles llanuras en condiciones insuperables para repastos, que el país imperiosamente necesita a, y para el desarrollo de extensos arroyales, que pueden contribuir, por notable manera, para abastecer el consumo nacional, hoy afectado por la escasez y por la consiguiente carestía.

Esas tierras están ya sembradas en bastante extensión de cañales que producen un fruto inmejorable; se produce también el café en muy buenas condiciones por su abundancia y calidad, el tabaco, el maíz, los frijoles, la caña de azúcar, el dulce, y no escasa cantidad de frutas, verduras y otros artículos de primera necesidad.

Los pueblos arriba mencionados, podrían dedicar parte de sus contribuciones voluntarias y forzosas a la apertura y conservación de nuevos caminos vecinales, para habilitar nuevas e inexploradas regiones y multiplicar

—El Mariscal Ghazi Maktar hoy confirmó rumores de que se había proyectado para el sábado antepasado la matanza de todos los extranjeros incluyendo a los Embajadores. Sheffek Bajá se había alistado para entrar a la ciudad el domingo pero recibió aviso de que los sacerdotes inferiores, la soldadesca y caudillos de la turba fanática conspiraban para matar al elemento extranjero a fin de causar la intervención de las potencias; entonces dió orden al ejército de marchar el sábado. Las bombas en cantidad considerable se habían preparado para usar contra los Bancos, Embajadas y otros edificios de fuerte construcción.

LONDRES
Los miembros del Gobierno no tratan de ocultar el intento y carácter socialista del presupuesto. Mr. Masterman, Secretario parlamentario del Tribunal local, en un discurso a los electores dijo: el presupuesto constituye el instrumento más grande de reforma social que jamás se ha concebido. Que esperaba que los socialistas comprendieran el triunfo del socialismo.

En el concurso anual de andarrines F. E. Hammond anduvo desde Londres a Brighton, distancia 52 1/2 millas en 5 horas, 18 minutos y 18 segundos, batiendo el record.

SE VENDEN
dos magníficos etes muy bien situados, en la ciudad de Limón, con cuatro casas en buen estado. Para más informes dirigirse al apartado 445.

UTILES DE ESCUELA
LIBRERIA DE A. LEHMANN

La Justicia en peligro Empleados ineptos

La inquisición en la 1ª Agencia de Policía

La tramitación que se da a los juicios sobre faltas de policía en la 1ª Agencia de esta ciudad, es verdaderamente empírica e inquisitorial. Empírica, porque no se acatan las disposiciones vigentes en esa materia, es decir, las claras reglas establecidas por el Código de Procedimientos Penales; e inquisitorial, porque se dicta la sentencia de un modo sumario, sin oír al inculcado.

Se presenta un policía con una persona a quien acusa de imaginaria falta de policía, según la calificación, poco acertada, que quiera darle su criterio estrecho. El Agente saca un libro grande que llama con mucha solemnidad «Diario de Actuaciones»; hace una señal al Secretario y éste escribe una fórmula cajonera, por la que en nombre de la República y definitivamente juzgado, CONDENA a los iniciados a tales penas; por que es de advertir que como las víctimas son muchas, en la misma sentencia y para economía de trabajo, conjuntamente los juzgan.

Es claro que los trámites del juicio verbal los renuncia espontáneamente el inculcado y así se hace constar en lo que han dado en llamar sentencia. Lo más curioso es que esa renuncia, según la ley, debe hacerse de un modo expreso y en las actuaciones nunca aparecen las firmas de los inculcados renunciantes. Y para rematar la obra, ponen en el acta esta herérgica: que el procesado renuncia la defensa y se conforma con la sentencia. Semejante despropósito es una clara confesión de que quien administra justicia no conoce las más elementales reglas del derecho procesal, pues inventa la teoría de que puede tener algún valor legal la renuncia de las leyes de orden público. Esta violación del derecho y todo el procedimiento absurdo empleado en la Primera Agencia de Policía tiene un origen: la política civilista.

Llamamos seriamente la atención del señor Agente Fiscal para que corrija el vicioso procedimiento y haga respetar las leyes que el orden público está interesado.

Acabamos de llegar de Minas Boston, donde se verificó heróica reunión Jimenista con más de ciento cincuenta simpatizadores. Hicieron uso de la palabra, varios mineros, dirigidos a sus compañeros con frases llenas de entusiasmo republicano: —Urnique Rodríguez, Aristides Vargas, Alejandro Chamberlain, Ernesto Miranda, Charia Vega.

El camino llega hoy hasta Sabanita, y con relativamente poco esfuerzo y escaso costo puede llevarse hasta la costa de Pírris, pues sólo un puente habría que construir sobre el río Parrita en la parte denominada Tiquires, y en cambio serían muchas las ventajas que el país dedujera con la realización de esa obra.

Puede asegurarse que si la continuación del camino se hace sin derechos, no se invertirán más de quince mil colones. Por las razones que apuntas dejo enunciadas, tengo la honra de someter a vuestra deliberación el siguiente proyecto de ley:

El Congreso etc.

Decreto:
Artículo 1º
Declárase carretera nacional el camino que, partiendo de San José, va hacia la costa de Pírris, vía Aserrí, Monte Redondo y Sabanita.

Artículo 2º
Destínase del Tesoro Nacional la suma de quince mil colones (\$15,000.00) para la continuación de dicha carretera hasta la costa de Pírris.

Al Poder Ejecutivo.
Dado etc.
San José, 31 de mayo de 1907.
TOS. ZÉSIGA MONTÚFAR

De Cartago
Señor Director de La República
Ya se ha dado noticia del espiado agasajo que el domingo próximo pasado hizo a don Ricardo Jiménez su pueblo de Cartago. Después de que en el Cartago Central fué calorosamente vivado por la muchedumbre, se le obsequió con una fiesta en el Club Social. Esos actos, por su grata significación, tendrán de seguro quien los cuente con arte. Yo sólo quiero agradecer públicamente al virtuoso señor Cura Doctor don Otón Castro el adorno de su presencia al lado del señor Jiménez, en señal manifiesta de su simpatía por la causa republicana. No podía esperarse otra cosa de los honorables antecedentes de conducta que caracterizan a nuestro digno señor Cura como sacerdote y como ciudadano.

Un Católico Verdadero
Aída de Piedras Negras, abril 29 de 1909

Un cabo caliente
Oiga el Comandante de Plaza
Usa tal Santiago Duarte, cabo en servicio activo en la Artillería, tuvo la osadía de estar injuriando el sábado último en el Palacio Nacional, cuando se efectuaba la inauguración del Congreso, al Licenciado don Ricardo Jiménez y diciendo que Rafael Iglesias a todo trance subiría a la Presidencia de la República; que ellos, sus partidarios, lo sustentarían. Deben hacer ejercicio moderado, no do sin curar el cuerpo, desear un tranquilo, respirar aire abundante y para y sobre todo, nutrirse bien, lo cual pueden conseguir fácilmente mejor que con cualquiera otra cosa, con el delicioso preparado

EL OVO-LECITHINE BILLON
RECONSTITUYENTE
Es un líquido dulce, sabor a leche, fácil de tomar, no contiene alcohol, no daña el estómago, no produce sueño, no causa náuseas, no produce diarrea, no produce flatulencia, no produce gases, no produce indigestión, no produce acidez, no produce dolor de cabeza, no produce dolor de estómago, no produce dolor de espalda, no produce dolor de pecho, no produce dolor de articulaciones, no produce dolor de nervios, no produce dolor de corazón, no produce dolor de riñones, no produce dolor de hígado, no produce dolor de bazo, no produce dolor de páncreas, no produce dolor de vesícula biliar, no produce dolor de intestinos, no produce dolor de vejiga, no produce dolor de próstata, no produce dolor de útero, no produce dolor de ovarios, no produce dolor de mamas, no produce dolor de glándulas, no produce dolor de piel, no produce dolor de ojos, no produce dolor de oídos, no produce dolor de nariz, no produce dolor de garganta, no produce dolor de boca, no produce dolor de lengua, no produce dolor de dientes, no produce dolor de encías, no produce dolor de labios, no produce dolor de manos, no produce dolor de pies, no produce dolor de dedos, no produce dolor de uñas, no produce dolor de pelo, no produce dolor de piel, no produce dolor de carne, no produce dolor de huesos, no produce dolor de tendones, no produce dolor de ligamentos, no produce dolor de cartílagos, no produce dolor de discos intervertebrales, no produce dolor de columna vertebral, no produce dolor de cervicobraquial, no produce dolor de cervicobasilar, no produce dolor de cervicocapital, no produce dolor de cervicocervical, no produce dolor de cervicocervical, no produce dolor de cervicocervical.

LIBRERIA DE A. LEHMANN

Economico su Ropa. ¿Porqué permite el pronto desgaste de su ropa empleando jabón basto? Use el Sunlight Jabón y economice su ropa. Signe las instrucciones Sunlight en cada pastilla.

¡No contesto, reto!
En el órgano de los calumnias, «La Tribuna», he visto los groseros y ruines insultos que firma el señor don Inocente Viquez contra mí; y con te que he dicho «firma», pues no es capaz una persona juiciosa como el señor Viquez, que además de ser «decente y honrado» es religioso, de empeñarse en manchar mi honor que está muy por encima del infame y ruin calumniador que se escuda con la firma de una persona que vale más que el para herir personalidades e infamar reputaciones honradas.

Reto al canalla y vulgar copiar del señor Viquez, que se deseara, que si tiene fundamento para ello, que concrete cargos y que firme él cuando quiera destapar su cloaca de babas inmundas de asqueroso reptil. Yo llamo cobarde y canalla vulgar al que se ampara a otra firma para injuriar, pues repito, el señor Viquez no es capaz de pretender manchar reputaciones: que se quite la careta el truhan y canalla calumniador y copiar que escribió el ataque firmado por el señor don Inocente Viquez y sabré decirle quien es más cobarde.

MACHEDONIO PADILLA A.

FRASE

de un médico célebre
A imitación del eminente literato francés Pierre Loti, que en su discurso de recepción como académico afirmaba «no ser hombre de mucha lectura», un médico, y por cierto de los más distinguidos, decía conversando con amigos íntimos: No consulto ya los libros de mi biblioteca profesional, porque la síntesis de cuanto me pueden enseñar se reduce a esto: «Tomad Hierro Bravais en gotas concentradas.» La desgracia es, añadió, que un producto tan milagroso es objeto de imitaciones abominables...

De Sarchi de Grecia

Los cobardes y desvergonzados que le han escrito pasquines conseudónimo al Sr. Presbítero Montoya actual Cura de este barrio, amenazándolo si no declara su color político por determinada candidatura, los retamos a que estampen su firma y las ofrecemos, si son personas responsables, combatiémoslos en cualquier terreno.

El activo progresista y competente Padre Montoya, ha manifestado su público y en privado su neutralidad en la política, concretándose y cumpliendo así, con su sagrada misión. Mayo 1º de 1909. Hermenegildo Zamora

Abelardo Castro, Mauricio Castro, Eligio Benavides. ¡EVITENSE LA TISIS!

Vinol
Bajo una fórmula científica y moderna con todos los ingredientes principales que curan y fortalecen del Extracto de Hígado de Sardinia pero sin gran dosis de aceite, unido al Hierro, Organico para dar sangre más rica y saludable al sistema, regulando así todas las funciones naturales del organismo. Como reconstituyente nada deja de desear, particularmente para los Convalecientes, Personas Débiles, Castañas & Achacadas y a la vez es un remedio poderoso para los que sufren de la garganta, del pecho & de las pulmones. MUESTRAS GRATIS. A los que lo soliciten a una Tarjeta de Participación. Corder San José, P.O. Box 1000, San José, P.R.

Abusos de autoridades y escandaliza Policia que dispara sus armas

Anoche, como a las siete y media, pasaron por Cinco Esquinas, dos individuos, uno de ellos llamado David Lobo, uniformado de policia, y el otro llamado Julio Lobo. Ambos iban, al parecer, ebrios y llevaban sus revólveres en mano. Entraron a un establecimiento de Cinco Esquinas, y salieron luego disparando sus armas y vivando a Iglesias. Presenciaron el suceso Juan Rafael Vega, Rómulo Piedra, Guillermo Solano, Teodoro Piedra y otros.

El hecho es escandaloso, pues uno de dichos individuos vestía uniforme de policia, y según parece está en servicio activo en Limón. El Gobierno debiera tomar ya una actitud enérgica con esos desalmados funcionarios que cada día relajan más el prestigio de las autoridades y que ya tienen verdaderamente excitado el espíritu público.

Reprimiendo esos abusos que son frecuentes, es como el Gobierno debe hacer efectiva su neutralidad tantas veces prometida. La Segunda Sección de Policia día por día da pruebas de una irritante arbitrariedad en favor del civilismo, lo que, sumado a estos hechos aislados, va formando una atmósfera calcinada de desconfianza y de irritación contra los encargados del orden público, que puede acarrear, de un momento a otro, incidentes lamentables. Con un poco de energía y de buena voluntad podría el Gobierno evitar tales excesos.

San Juan de Tobosi

(INFAMIAS DE LOS CIVILES) Nos comunican de este lugar que la famosa protesta de 59 jimenistas publicada en «La Tribuna» del 1º de mayo es simplemente una suplantación. Varios de nuestros partidarios fueron solicitados para suscribir una manifestación de desagravio en favor del Sr. Prebº Delcoro de quien se dijo equivocadamente que hacía propaganda en favor del extinto partido valdiverista haciendo uso de armas religiosas.

Esta manifestación escrita de copartidarios nuestros cayó en manos civilistas y fue adicionada, aumentada y corregida hasta quedar en la forma que la dejaron los hábiles transformistas de La Tribuna, haciendo aparecer a los jimenistas protestando del Partido.

Por supuesto esta delictuosa suplantación ha causado en San Juan de Tobosi profunda indignación. Pronto aparecerá una manifestación de su reiterada adhesión en favor de la causa. Es de advertir que más de nosotros la mitad de las 59 firmas que aparecen en esa famosa protesta-falsificación, son de vecinos del Rosario de Desamparados, también infamemente estafados. Tales son las patrañas de que se valen los agonizantes directores del civilismo.

IMPERIAL GRANUM el Alimento Sin Dulce es el MEJOR para todos los niños, sean de la edad que fueren. No solamente cura el cólera infantil, diarrea y disenteria, sino que usándolo a tiempo, evita estas terribles enfermedades. Produce carnes firmes y duras, huesos y músculos buenos y ayuda notablemente a la dentición.

Se vende una casa para una regular familia, situada 250 varas al Oeste del Parque Central y 100 varas Sur del Palacio de Justicia. Informará esta oficina.

En Limón Se vende el lote número 2 de la manzana 25 del plano oficial de la ciudad de Limón. Tiene cuatro casas que producen C. 200-00 mensuales. Más informes: Oficina de Agencias y Comisiones Ernesto Ortiz. Aptº 374.

HIERRO QUEVENNE

IMPORTANTE

No olvide usted ABRIR SU CUENTA CORRIENTE EN NUESTRA CASA HOY OS FONDOS SIEMPRE A SU ORDEN Y GANANDO INTERESES A SEIS POR CIENTO ANUAL

¡Visitenos Ud.! BENNET, ROJAS y FERNANDEZ, Banqueros

POLVOS de TALCO BORATADO de MENNEN PARA EL TOCADOR

Vendo 6 doy en arriendo, mi casa de habitación, en el sitio de Cuarta de Mar, situada en un terreno de 38-00 metros cuadrados, con frente a la Avenida Central y 6-10 metros de ancho.

Vendo un terreno contiguo a la casa dicha, entre la calle 15 A y 8 n. a. v. l. a., con frente de 3000 metros cuadrados. Para conocer una casa de habitación con jardines y parque, etc. se va a la casa de habitación en San José, p. a. la autoridad del lugar, la obra, por la v. a. de la manzana y d. a. la ciudad y volver a 50 varas del tránsito.

Brevas: "La Cavalier" y "La Corona" Muestras gratis donde W. STEINWORTH Hno. San José-Limón.

Con actividad siguen los trabajos de reformas en el café «La Europa». Serán cosa de días, pues, la terminación de dichos trabajos, y entonces... cesará a gozar, a divertirse, a pasarlo dulcemente en medio de luces y espejos y artísticos adornos en la acreditada «Europa».

LA MEJOR DE LAS PREPARACIONES y la más radical.—Ningún remedio ha producido tan buenos resultados para quitar la caspa y evitar la caída del cabello, como el maravilloso «Rhin Quina» del Dr. Germain que se vende en la Peluquería Española y en la Botica Oriental a \$ 1.00 el frasco. Marca Registrada.

OPORTUNIDAD Vendo una casa situada en Grecia, al lado Sur de la iglesia; es bastante cómoda para una familia numerosa. Para por menores entenderse en Esports, con el que suscribe ó en San José, con don Juan Vte. Picado.

BUEN NEGOCIO lo hará Ud. si compra dos cajas que vendo. Están situadas en la calle 4ª Sur y entre las avenidas 3ª y 5ª sea 80 varas al Sur de La Bicicleta. Miden 10 metros de frente por 30 de fondo y tienen los números 282 y 78. Para precio y condiciones, entenderse en las mismas con su dueña.

ALBERTO PACHECO y P. A. Fornos Díaz. Sociedad de abogacía y notariado en Cartago. Practica operaciones en Registro y acepta negocios judiciales y administrativos de cualquiera de las provincias, reservándose el derecho de seguir los por sí ó por medio de correspondientes idóneos.

TABACO IZTEPEQUE DEL SALVADOR garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito Urrutia, situado en la tienda de don Jorge Castro, en el Mercado, Este, frente a La Botica Oriental. Ventas exclusivamente por mayor.

DOCTOR MARICHAL CIRUJANO DENTISTA

A TODOS INTERESA SABER LOS HECHOS HABLAN Me hago cargo de construir casas en esta ciudad, pagándome por abonos mensuales. Para más informes en mi fábrica de muebles, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.

EN SOLICITUD DE TRABAJO El infrascrito ofrece sus servicios en todo lo concerniente a contabilidad, cálculos, liquidaciones ó inventarios. Puede dar clases de teneduría de libros, etc. hace cargo ade más del arriendo de casas ó su administración mediante comisión módica. Residencia: Calle 12ª S. R, frente al edificio escolar «Mauro Fernández».

JARDINERIA ARTISTICA «La Fama» en Cartago «Las Flores» en Heredia «La Esperanza» en Alajuela «La Aurora» en San José «San Mateo» en San José y la Jardineria Artística venden las siguientes plantas, etc., que se entregan y perfeccionan según el gusto de los señores clientes. A precios muy baratos.

GULA

Pocos son los que no cometen excesos en el comer. La consecuencia natural es la indigestión luego Diarrea. De esto a la debilidad general es solo un paso. A los que por cualquier motivo sufren del estómago, recomendamos las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Curan los males del estómago por el sistema racional de devolver fuerzas digestivas, por medio de la sangre y nervios. Por eso es que abren el apetito y procuran la nutrición y asimilación perfecta de los alimentos.

DE COLORADO Y SAN BUENAVENTURA En el distrito de Colorado cantón de Cañas, reunidos los republicanos en casa del señor don Marco A. Ramírez, acordamos nombrar la directiva compuesta de las personas siguientes:

Píldoras Rosadas del Dr. Williams

DIEZ PREGUNTAS Lea Ud. con todo cuidado estas 10 preguntas:

- 1.—¿Tose Ud. desesperadamente?
2.—¿Es su tos seca, corta y repetida sin expectoración?
3.—¿Se acatarran Ud. fácilmente al menor aire que le dé ó al cambio de temperatura?
4.—¿Expectora Ud. flemas, rojizas, espumosas ó con sangre?
5.—¿Siente Ud. ruido ó bilbido en la garganta que le mortifica para respirar?
6.—¿Arroja Ud. sangre por la boca con ó sin flemas?
7.—¿Tiene Ud. sudores por la noche que le debilitan ó fatigan?
8.—¿Sufre Ud. ataques asmáticos?
9.—¿Le dan a Ud. fiebres por la tarde y al anochece?
10.—¿Observa Ud. que se enflaquece a pesar de alimentarse bien?
Pues no pierda tiempo, tome el «Jarabe de Taboucco al Guayacol», que no tiene rival, y cúmplalo tomando hasta la completa curación.

Para que un caballo esté siempre gordo y fuerte, hay que alimentarlo muy bien y esto sólo lo puede conseguirlo Ud. en la caballería de Escribano.

Paraguas para señoritas a C. 2 y 25 cada uno y de muy buena clase, está vendiendo el Almacén de Ropa Hecha de Robert Haa. Visite Ud. esta casa para que se admire de sus precios.

Medalla de oro Exposición universal París 1900.

DIVINIA Perfume exquisito F. WOLFF & SOHN KARLSRUHE

En el último vapor recibí «La Puerta del Sol», un gran surtido de artículos para hombre, que está vendiendo a los precios más bajos de la plaza.

Antonio Acosta Ramón Hernández Santiago Bricieño Modesto Fletes Juan Fonseca Matías Fonseca Aristides Fonseca Terencio Fonseca Agustín Cáliz Pascual Cáliz Benito Rodríguez Santiago Galarza Leonidas Palma Ambrosio Sánchez Isidro Peraza Rafael Fonseca

DE COLORADO Y SAN BUENAVENTURA En el distrito de Colorado cantón de Cañas, reunidos los republicanos en casa del señor don Marco A. Ramírez, acordamos nombrar la directiva compuesta de las personas siguientes:

Ramón Gómez Etenislado Cordero Marco A. Ramírez Francisco Valdez José Mº Gutiérrez Santiago Cordero Manuel Briones Ramón Espinosa Juan Toruño Rosario Zúñiga Juan Medina Manuel Peña Nicomedes Aguilar Gregorio Obregón Balvino Cortés Toribio Navarrete Leandro Hernández Roque Briones Claudio Briones Juan Acuña Jerónimo Rodríguez Nemesio Obregón Desiderio Villarreal Encarnación Bellido Andrés Gómez Blas García Pedro González Juan Santamaría José Mº Alvarez Claudio Alvarez Ramón Ledesma Arcadio Matamoros V. Vicente Guzmán Virgilio Ruiz José Ruiz Bernardo Tenorio Justo Tenorio Victor Suárez Macedonio Jiménez Pedro Rodríguez Perfecto Alvarado Salvador Alvarado Polonio Cabrera Teodoro Bolívar

Manuel Matarrita Guillermo Fonseca Liborio Fonseca Anibal Gutiérrez Felipe Fonseca Entimo Cortés Cleodomiro Peraza Leandro Piñar José Pastor Sánchez José Natividad Gutiérrez Justo Piñar Francisco Guevara Blas Guevara Rafael Guevara Dionisio Espinosa Jenaro Espinosa Joaquín Suárez Ezequiel Briones Jesús Suárez Virgilio Suárez Canuto Fonseca Justiniano Fonseca Mateo Tijerino F. José Mº Fonseca Gregorio Matarrita Demetrio Matarrita Narciso Gómez Avellino Gómez Claudio Gómez Ponciano Ruiz Felipe Ruiz J. Ildefonso Gómez Federico Carrillo Víctor Carrillo Balvino Carrillo Juan Félix Torres Dámaso Torres Blas Fonseca Blas Torres Alfonso Fonseca José Wenceslao Fonseca Domingo Rojas Tendoro Rojas Guillermo Rojas Isabel Rojas Francisco Guevara Piñar José Acosta Cayetano Zúñiga Plácido Zúñiga Santos Ortiz Gabriel Mayorga Francisco Mayorga José de Jesús Marchena Lázaro Molina Bernardo Molina José Mº Acosta Bricieño

Gacetilla LAS OBLEAS STEARNS

Es sin duda sorprendente la rapidez con que una sola oblea de Stearns, cura el más fuerte dolor de cabeza.

CUANDO PRIMERO COJES los tos, es el momento de tomar Pectoral de Anacahuita. Si aún es tiempo, será cosa de días. Si perdías tiempo en tomar el remedio, podrá costar una larga y seria enfermedad.

TESTIMONIO AUTÉNTICO Por su excelente preparación y por no contener substancias irritantes como la creosota ó guayacol, receto siempre de preferencia la Emulsión de Scott, en el tratamiento de las afecciones pulmonares y en los estados discrásicos del organismo, siempre con los mejores resultados.—Dr. Joaquín Martínez, México, D. F.

UNA FRASE BIBLICA: «Poco eres y en poco habrás de convertirte, grita al hombre a todas horas la savatencia bíblica; y esa pesada mienta sienta es el eterno mal de la humanidad.

En el último vapor recibí «La Puerta del Sol», un gran surtido de artículos para hombre, que está vendiendo a los precios más bajos de la plaza.

Sastrería de Ricardo Muñoz M. Surtido completo de casimires - Corte dal gusto el cliente Precios los más bajos de plaza Frente al Teatro Nacional

PARTIDO REPUBLICANO CANDIDATURA JIMENEZ

Avances del Jimenismo en el Suazoeste Organización de nuevas Directivas Cantón de Santa Cruz

ARENAL Presidentes Honorarios Encarnación Peraza Enrique Bustos Benito Bustos Presidentes Efectivos Simón Viales Jesús Bustos Sacramento Viales Vice-Presidente Santiago Castañeda Secretario Segundo Gómez Prosecretario Virgilio Peraza Tesorero Ezequiel Peraza Vocales Ambrosio Viales Miguel Angulo Isidoro Angulo Ángel Morales Juan Busto Mercedes Viales José González Hermenegildo Contreras Juan Viales Mercedes Angulo José Ángel Bustos Daniel Angulo Dolores Peña José María Dinarte José Mº Chavarría

DISTRITO DEL TEMPATE POZO DE AGUA Y HUMO son netamente Jimenistas. He aquí la Directiva del Partido que con fe y entusiasmo proclama en aquellos lugares la candidatura del notable hombre público don Ricardo Jiménez:

Presidentes Honorarios Reyes Moreno Presidente efectivo Encarnación Moreno Vice-presidente Rosa Moreno Secretario Darío Moreno Vocales Antolín Zúñiga Juan Zúñiga Jenaro Moreno Silvestre Zúñiga Jorge Ríos José Viquez Moreno Trinidad Moraga Ángel Rodríguez

DISTRITO DEL ZAPOTE Y HUACAS Presidente José Mº López Vicepresidente Jenaro Ortiz Secretario Abel López Tesorero Jesús López Vocales María Ortiz Encarnación Rodríguez Pablo Angulo Joaquín Ortiz Ouecifero Rodríguez José Rómulo Mejicano Teodoro González Pedro Zúñiga

DISTRITO DE PORTEGOLPE Presidentes Manuel Bonilla José Mº Barrantes V. Vice presidente Víctor Barrantes Secretario Mercedes Rodríguez Tesorero María Ruiz Vocales Hugo Barrantes Domingo Valerín Blas Barrantes José Mº Tenorio Cayetano Brau Dámaso Barrantes Manuel Rodríguez Gregorio Vallejo Abraham Rodríguez Rito D. arte Anastasio Durate Rosa Rodríguez José Mº Barrantes A. Salvador Ortiz Aquiles Rodríguez Cletº Moraga

DISTRITO DE PORTEGOLPE Presidentes Manuel Bonilla José Mº Barrantes V. Vice presidente Víctor Barrantes Secretario Mercedes Rodríguez Tesorero María Ruiz Vocales Hugo Barrantes Domingo Valerín Blas Barrantes José Mº Tenorio Cayetano Brau Dámaso Barrantes Manuel Rodríguez Gregorio Vallejo Abraham Rodríguez Rito D. arte Anastasio Durate Rosa Rodríguez José Mº Barrantes A. Salvador Ortiz Aquiles Rodríguez Cletº Moraga

LA REPUBLICA

EL MENSAJE presidencial

Documento político-literario

El examen que intentamos del último Mensaje Presidencial...

El señor Lic. González Víquez sabe muy bien cuantos fraudes...

Errados están quienes piensan que a esta hora la pasión política...

Ayer dijimos que ese es, más que todo, un documento político-literario...

Comienza el Mensaje con algunas consideraciones acerca de la campaña electoral...

Muy bien dicho está eso; pero le falta un agregado...

Cierto es que en la mayoría de los casos raras veces las políticas...

De esto se ha olvidado el autor del Mensaje...

Es indispensable para la existencia de un buen Gobierno...

En casa de don Antonio Canossa hubo antecesor un conato de incendio...

Conato de incendio

La fábrica de la Sociedad Jabonera en peligro

Ayer a las cuatro y media de la madrugada, el vecindario del lado Sureste...

El señor Canossa, uno de los socios de la fábrica, se opuso al principio al rompimiento de la puerta...

Notas a vuelo de pluma

El policía de la Primera Sección Sérvulo Aguilar citó a la Agencia a Delina Miranda...

La renuncia de dos ministros americanos

Mr. Knox y su "diplomacia en mangas de camisa"

Nueva York, abril de 1910. Se anuncia con visos de verdad que los señores Knox y Max Veagh...

El corresponsal del Times, de esta ciudad, en Washington, dice a su periódico que sabe de buena fuente...

La obra de caridad

Nuevas contribuciones. «El Rodeo» 25/10. Señor Secretario de la Sociedad Nacional de Sotorros San José.

Los temblores de anoche

Destrucción de Cartago

En la ciudad. A las 6.30 p. m. de la noche y cuando todos departían tranquilamente...

El señor Presidente fué también en el mismo tren a disponer todo lo necesario.

Muy apreciable señor: Tenemos el gusto de enviarle con el doctor Zumbado, el dinero hasta hoy recolectado...

Telegramas. Puntarenas, mayo 4-10%. La población horrorizada con los sacudimientos de esta noche...

Hechos diversos

Celina Araya sufrió un ataque a consecuencia de la impresión que en su ánimo causara la violenta sacudida de anoche.

San Ramón, mayo 4-10%. Terribles sacudidas tuvieron en alarma la población. No ha habido daños personales...

Opiniones del Doctor Michaud. En el seismógrafo del Observatorio la intensidad en dirección horizontal ha sido menor que el temblor mayor del 13 de Abril.

Destrucción de Cartago. El señor Presidente de la República recibió anoche a las ocho p. m. telegrama del Licenciado don Luis Anderson...

Oficial

Publicación del decreto en que se declara legalmente elector para Presidente de la República...

Miscelánea

En la G. bernadino de esta provincia se ha extendido pasaporte a favor de Renato Pananga...

Miscelánea

En la G. bernadino de esta provincia se ha extendido pasaporte a favor de Renato Pananga...

COMUNICADO

Aclaración

En «LA REPUBLICA» número 7857, correspondiente al 3 de los corrientes, aparece un comunicado del señor don José María Villalobos...

COMUNICADO

Aclaración

En «LA REPUBLICA» número 7857, correspondiente al 3 de los corrientes, aparece un comunicado del señor don José María Villalobos...

COMUNICADO

Aclaración

En «LA REPUBLICA» número 7857, correspondiente al 3 de los corrientes, aparece un comunicado del señor don José María Villalobos...

Oficial

Publicación del decreto en que se declara legalmente elector para Presidente de la República...

Oficial

Publicación del decreto en que se declara legalmente elector para Presidente de la República...

Oficial

Publicación del decreto en que se declara legalmente elector para Presidente de la República...

EXTRA Y PILSENER. Son las mejores cervezas que fabrican Romero y Castro...

EXTRA Y PILSENER. Son las mejores cervezas que fabrican Romero y Castro...

EXTRA Y PILSENER. Son las mejores cervezas que fabrican Romero y Castro...

EXTRA Y PILSENER. Son las mejores cervezas que fabrican Romero y Castro...

EXTRA Y PILSENER. Son las mejores cervezas que fabrican Romero y Castro...